

「アメリカいいなり」、「財界中心」から転換

# 「国民が主人公」の 新しい政治を

行き詰まっている「アメリカいいなり」「財界中心」の古い自  
民党型政治。日本共産党は、この政治のゆがみをただし、希望  
の持てる未来を切り開くため国民のみなさんと力をあわせます。



## 日本共産党 は提案します

この姿勢を  
つらぬきます

「対決」

「対案」

「共同」

安倍政権の危険な暴走に  
正面から対決します  
政治の行き詰まりを打開  
する対案を常に示します  
一致する要求にもとづく  
「一点共闘」を発展させます

### 働く人の所得ふやし、経済危機打開

#### 暮らし

働く人の所得をふやしてこそ経済危機も打開できます。大企  
業にため込まれた「内部留保の活用で賃上げを」という日本共  
産党の主張は、大きな世論になっています。

**4月からの消費税増税中止を** 消費税8%は史上最大の増税。暮らし・経済は  
どん底、財政もよくなりません。日本共産党は「4月からの増税中止」で共同を呼  
びかけています。大金持ちと大企業に適切な負担を求め、浪費を一掃▽国民の  
所得をふやす経済改革——を進めれば、消費税に頼らなくても財源は確保できます。

### 普天間基地は無条件撤去を

#### 基地

沖縄の米軍普天間基地の「県内移設反対」は、県民の総  
意です。「沖縄の負担軽減」といいながら、現実に行っているこ  
とは辺野古への最新鋭基地の押しつけ、オスプレイ配備など負  
担増のオンパレードです。

**オスプレイ配備は撤回せよ** 開発時から墜落事故を繰り返すオスプレイ。滋賀  
県での日米共同訓練を突破口に、日本全土で低空飛行訓練、新たな配備が計画  
されています。危険性と被害は甚大になります。

### 「海外で戦争する国」づくりは許さない

#### 憲法

安倍政権は憲法9条2項を変  
えて「国防軍」をつくといい  
ます。9条2項の「歯止め」を  
なくせば、

「海外で戦争する国」に変えられてしまいます。

**「集団的自衛権」** 行使容認の狙いも自衛隊が戦  
闘地域に行つて米軍と戦争行動をすることです。日本共産党は、こうしたくわだてを  
やめさせ、憲法を守り、生かすためがんばります。



秘密保護法反対を  
訴える人たち

### 今こそ「即時ゼロ」の決断を

#### 原発

福島原発事故は今なお被害が拡大し、放射能汚染水はふえ  
続け、海洋に流出しています。原発と日本社会は共存できません。  
参院選後のどの世論調査でも、再稼働反対が多数。今こそ政  
府は「即時原発ゼロ」を決断すべきです。

**汚染水の危機打開へ総力** 放射能汚染水は「非常事態」。原発事故の「収  
束宣言」を撤回し、汚染水問題解決へ持てる英知と力の総結集が必要。安倍  
政権がすすめる原発再稼働・輸出などもってのほかです。